



PRESENTACION

A partir de la presente edición de *TEMAS DE NUESTRA AMERICA*, se pretende ampliar sus contenidos con la inclusión de más aspectos relacionados con América Latina. Además de artículos ensayísticos, vienen informaciones sobre libros, revistas y material documental, así como actividades latinoamericanas de otras latitudes.

El Instituto Italo Latinoamericano, con sede en Roma, celebró en 1980 su "Simposio Internacional sobre el Barroco Latinoamericano", durante el cual especialistas en arte, literatura y cultura de América Latina se dieron a la tarea de analizar esta tendencia artística representativa del período colonial y de su modo de ser. Aquí se ofrece el ensayo de Bernardino Bravo Lira "El Barroco y la formación de la nacionalidad hispanoamericana".

El historiador costarricense Vladimir de la Cruz, autor de la obra *Las luchas sociales en Costa Rica*, aborda el tema de la Huelga Bananera de 1934, acontecimiento que vino a marcar un hito en el desarrollo del movimiento obrero costarricense. De la Cruz analiza las condiciones sociales y políticas, así como los niveles en que se produjo el movimiento y los resultados exitosos que él atribuye a este importante paro laboral de los trabajadores de las fincas de banano pertenecientes a compañías extranjeras.

En ocasión del centenario en 1984 del nacimiento del escritor dominicano Pedro Henríquez Ureña, Rodolfo Mathiew Marín ofrece una reseña biográfica de este gran latinoamericano que deja una clara semblanza de su figura como maestro, historiador, filólogo y crítico literario.

La región centroamericana no deja de ser noticia. A este respecto, el periodista Juan Fercsey trae al tapete un corto análisis del pensamiento del nuevo Presidente de El Salvador sobre la tarea que deberá enfrentar en este mandato de los social-cristianos. Por otra parte, se incluye un análisis de momento sobre la política exterior de Honduras, mientras Lino Cortizo se refiere en forma breve a la política de neutralidad activa y perpetua del Presidente costarricense.

La América del Sur es objeto de análisis en tres artículos de gran actualidad. Paul Leblanc se refiere al nuevo plan de salvación de la economía argentina; Adrian Czanyo analiza diversas aristas del sonado juicio contra las fuerzas armadas argentinas; por último, Samuel Mendoza ofrece una visión de Bolivia en su nueva etapa de gobierno con el Gral. Banzer.

En cuanto a acontecimientos recientes, aparece una reseña sobre el "Coloquio mundo latinoamericano y mundo de habla francesa", celebrado en México en este año para el análisis de puntos de conexión entre ambas culturas.

Por último, en la sección de publicaciones se reseñan libros y revistas sobre Latinoamérica aparecidos en diferentes países y en distintas lenguas.

Julián González

